

M	0.40
p. folletos	0.55
pág.	5.40
suscs.	1.20
c.	1.20
ns. p. suscs.	1.20
trez. T. Ris-	
tempil y D.	
este	12.
Molina	1.20
Plata, p. pag.	4.
libros	1.80
zón, p. foll.	2.
	2.40
	1.
	0.80
c de ejemp.	5.
ón. p. pag.	3.
Iibr. Antill.	2.80
Iibr. Antill.	17.
ARIOS	

torcha". Ave.

\$ 4.

3.

12.30

5.

1.

el Plata

0.50

afacia,

\$ 6.

DRCHA DIARIO

e recibidas

e S. Viole: S.

0.50; H. Chai-

coff: 0.50; E.

Jallal: 0.50; J.

Total: \$ 4.50

Bustos: 2.40

comp. González

A. Avaca:

áime 1; D. Mo-

1; B. Arias 1;

otoga 1; T. Pa-

llo 1. — Total: 10.

a: \$ 5.

5.

A LOS PRESOS SOCIA-

E "LA PAMPA LIBRE"

B. de Autos, Se-

45. — Lista 4 a

— S. Fernández

1; C. Giacoxi:

A. A. 0.25; Hin-

cone 1; G. San-

\$ 6.50

a cargo de Rita-

sche 11; Rosca

R. — Total: 2.25

de Pan, Casilda.

anda efectuada el

30.65

"LA ANTORCHA"

C. N. Fernández. — Va-

nda. De cuadros folletos no

arenas. — Veremos de con-

mos.

ibres, Los Angeles, Cali-

dos dos dólares por paque-

ejemplares y remitimos

nville. (U. S. A.) — Re-

y tomamos en cuenta lo

dice. Ese dinero no lo co-

es lo mismo, se lo acredi-

—

del Militante

nas a un Peso

miques 5 1.20

ERNANDO 5 2.

ESTILLI

DE SUSCRIPCIONES

ORGANIZADAS

POR R. GONZALEZ

PROGRESO Y

CONTRADA DE LA

DE ANARCHIA

LA ANTORCHA

La Antorcha

U. T. 3313, Mitre

SEMANARIO

BUENOS AIRES

Por la Anarquía y por "LA ANTORCHA" ¡Ejem! ¡Upa!

No negamos que el ataque desmedido y redoblado de que se ha hecho blanco a nuestra iniciativa nos ha neutralizado la mitad, o más, tal vez, de las posibilidades con que contábamos para hacer "La Antorcha" diario. Contábamos con el apoyo de plano, el entusiasmo candente, la seria y firme laboriosidad de todos los anarquistas de la Argentina. Creímos que no era más que poner esperanza y voluntad en la tarea, como quien, puestos los estacones de mimbres, ya no tiene más que sentarse a esperar que el sol de arriba y la frescura de abajo llamen y empujen las savias como en un canto de padre y madre: ¡upas!... Y en vez de esto, lo que apareció fué un hacheador hacha en mano y con un grito furioso de devastación entre los dien-tes: ¡ejem!

Esto es cierto. Como igualmente es cierto que toda idea o semilla que siente en si la jocosa fecundidad de la vida, se cree destinada a caer en tierras fértilas, en corazones fervidos. Llamad candor, ingenuidad, desconocimiento de las potencias adversas — troncos agrios y redadas inhóspitas; nosotros los llamaremos carencia de scepticismo, fuerza inocente, desnuda de suspicacias y desconfianzas. El granizo que cae al surdo sueña que va a ser, lo menos, una canasta de pan; el pensamiento que vuela de nuestros lazos — ¡no nos digas que no, compañeros! — sueña que va a transformarse en muchedumbre anarquista. Así es!

Compañeros anarquistas de la Argentina: ¡sabed!, que no hemos tachado en un punto de nuestras aspiraciones de sacar diario "La Antorcha". No negamos que nos han matado la mitad, o más, tal vez, de las posibilidades con que contábamos; pero también mentiríamos si dijéramos que estamos desencantados. Nunca! Contra otros para matar, nosotros para crear somos fatales. Ellos tienen el acero que devasta, nosotros la savia que reproduce; ellos son el rezongo, rencoroso de la muerte, nosotros el canto animador de la vida. Y así subimos trenzados, manos contra garra, labios contra getas, pensamientos contra instintos. — ¡Ejem! y ejem!

**POR LA ANARQUIA Y POR
"LA ANTORCHA"!**

Campañas solidarias

Fuera de toda duda, los movimientos más progresados de la humanidad, son aquellos que, en el medio hostil en que actúan, crean por sí mismos una atmósfera de mayor solidaridad. La marcha de la humanidad se ha ido jalando progresivamente a través de superiores grados de solidaridad, de los cuales han sido el más destacado índice, en cada época de la historia, las corrientes de opinión más avanzadas, los movimientos de ideas más radicalmente revolucionarios, en los que se anuncia, como en las alturas el sol príncipe, el estadio social más progresado que luchan por alcanzar.

En todo tiempo los náufragos revolucionarios se significaron, tanto quanto su idealidad superaba, negándose, a la oficial por el mayor grado de conciencia solidaria adquirido y por el ambiente de solidaridad que a su alrededor crearon las acciones determinadas por esa conciencia. El movimiento anarquista, el de más profundo carácter de universalidad de cuantos conviven en el campo de la lucha social, es también el más progresado de todos por su mayor espíritu solidario, en el que hallan siempre eco, promoviendo su generosa acción, la apelación a la justicia, el clamor de las víctimas, la apremiante invocación solidaria de los perseguidos, el llamado al sentimiento de humanidad.

En medio a la atmósfera hostil, insólita en que actúan con la remoción fundante del ejemplo, los anarquistas siguen de pie, firmes en su obra solidaria, rigiendo sus cuerpos con alto poder control, que captan, en la onda, amarga que pasa cargada de gritos e imprecaciones, de amargos y de angustiadas voces de socorro, el llamado solidario de los que son víctimas del atropello y la injusticia, de la persecución y la tortura de la autoridad. Recogen en su apenado corazón el pedido

años a prisión a Desiderio Funes; nos sujetan, por muchos años, como a Cecilio Moreno, a tantos compañeros en la cárcel.

A pesar de todo esto, por todo esto precisamente, mantengamos erguida nuestra antena, compañeros, y tratemos de aligerar de pesas el corazón traducido en eficaces actos solidarios, en una viva agitación, el dolor que nos embarga.

Con el calor y el entusiasmo de las grandes causas, con el aliento y el valor de aquellos a quienes mueve su ideal de justicia, con la entereza propia de los buenos revolucionarios, démonos al trabajo de suscitar en nuestro campo y promover entre el pueblo, sostenidas campañas solidarias.

Bergerel se muere

Anatole France, el small ironista y viejo maestro de la Villa Sall, agoniza. Lo que en los primeros días sólo anuncianta histeria malestar, sin agravándose hasta hacer desesperante su estado. En su residencia

de cercana a París, en Torre, el más formidable de los démodores de la injusticia contemporánea, "tranquilo y grave, esperando la muerte". El viejo diálogo rabelaisiano, el vivo diálogo que el señor Bergerel obtuvo hace más de cincuenta años entre los hombres y las cosas, agudo, incisante, incrédulo, sabio y sedentamente optimista preside su agonía.

Ha solicitado humildad a los suyos. Su tumor será abierto al pie del huerto en el que pasó días enteros en bondad exultante, su siempre renovado pensar.

Este señor Bergerel, que sonríe de las glorias del mundo, que apoyó a los vencidos, defendió a los revolucionarios, amó a los pobres e ironizó a los poderosos, esperó a la muerte del frente, renovando con ello su sabia y persistente lección ante la vida. El correspondiente de "Le Matin", dice de la agonía de France, lo siguiente, en los diarios de ayer: "Puedo decirles que la espera de treinta y no lo asusta. Es ya para él una vieja amiga".

Anatole France agoniza. Muere en momentos en que la vieja civilización que él ironizó tanto va quebrando en sus valiosos valores. Recojamos del señor Bergerel, en la hora de su muerte, a través de su serenidad y su sonrisa, la sabia lección que donó a los hombres, llena de fe y de optimismo.

lo esperaba la muerte, con el preconcebido plan de que, al salir el centinela debía hacer fuego contra Cusicanqui y después simular una fuga, y que en cumplimiento de una orden disciplinaria había cometido ese acto.

Por otra parte, me llega una noticia tranquilizadora que Cusicanqui ha escapado. Pero, dónde está?

Mi emoción es intensa al saber noticias contradictorias. A diario mando compañeros a los puntos de partida y llegada para averiguar entre los viajeros de aquellas regiones. Pero nada, nada, ni quie de noticia.

Del otro camarada Palacios Igual. Parece que la tierra só los hubiera tragado. Solo del compañero Centelles he recibido carta, desde su destierro y después de un viaje de más de un mes.

Ahora toca apurar con la presión al gobierno canalla de Bolivia. Tal vez alcancemos a liberar a Cusicanqui y demás compañeros. Pronto, vuestra solidaridad!

Cusicanqui dejó una madre anciana de más de ochenta años, en estado agónico. Yo solo no puedo hacer nada. Soy importante, además como ya saben, estoy privado de libertad.

En cuanto a los últimos tres que quedamos del grupo, siempre firmes y con la vista clara, porque propagamos un ideal sublime. Qué importa la prisión, el destierro o el patibulo?

La carta presente es demasiado elocuente. Ella nos da la impresión de la brutal represión, desarrollada en un medio donde están imposibilitados los anarquistas de la más mínima defensa. El gobierno de Bolivia actúa en ella sin el menor contrapeso ni obstáculo. Toca, pues, a los anarquistas de América, interesar la opinión revolucionaria ante estos hechos y promover una agitación que presione con la suficiente eficiencia ante el tirano Saavedra, como para que confiese a tener en cuenta y a respetar la vida de los hombres de ideas.

Estando en la prisión de esta ciudad fraca-
so un plan de los subversivos. Uno de los guardias lo invitó a que fugase, puesto que

Correspondencia y Valores:
PASCUAL CHIARELLA
3545 — B. UNIDOS — 3545
SUBSCRIPCIONES
Para la Argentina: Trimestre \$ 1.20 — Año \$ 4.80 Para el Exterior: Año \$ 6.
EXPERIENCIA DE LA ANARQUÍA: "Aquí el suelo, aquí la semilla, aquí lo espiga aquí el derecho" Bovio

Obreros y dirigentes

Entre las luchas de mayor persistencia que desenvuelve el anarquismo en la vida del proletariado moderno, una de ellas consiste en desarrollar en sus agitados medios el crecimiento del espíritu libre de la confianza en las propias fuerzas y acciones, en la propia determinación creadora y el deseo de perdida de fe en los dirigentes. Puede decirse que esta sola actuación ha ido elaborando la verdadera fuerza de los movimientos obreros. Nunca como en tales medios, esencialmente revolucionarios, el viejo pensamiento bakuninista se actualiza, aplicándolo al desarrollo social. Si "destruir es crear", las ejecutorias de la crítica entranjan los elementos de una honda y laboriosa creación. Por eso, el movimiento obrero adquirió sus más valiosos elementos cuando la constante remodelación del pensamiento revolucionario fijó en él su fuerte interpretativa.

La actuación anarquista en el seno de la vida obrera ha sido una lucha, por esclarcer, sus interpretaciones, por dotar de su verdadera fuerza y despertar en los obreros, naturales elementos de este movimiento, confianza y dirección. Cuantas veces el anarquismo latevínica en sus luchas, agudizándose las mismas problemáticas de libertad que plantea en la entera vida social. Y estos hechos sintonáticos, evidenciados con la acción anarquista, esta lucha por levantar la opción obrera, por hacer entrar en su propio camino emancipador, van sucediéndose en todas las organizaciones mundiales. Viejos problemas, constante y perdidamente reditados, problemas de fondo, de libertad y de propia organización, problemas agudizados bajo el imperio de los dirigentes, por sobre el de los obreros, son los que vigorizan periódicamente la energía revolucionaria y

creador del movimiento del proletariado internacional. Cuantas veces ellos vanse abarcianando en su seno, es que circulan, impulsa la lucha y la obra emancipadora, rectifican sus actuaciones, orientando su acción en vista de libertad. Y es la militancia anarquista, celosa de mantener en alto la sana corriente revolucionaria, la que permanece en constante alerta. La propia organización obrera, por su constitución y su desarrollo, si en ella no permanece latente la oposición, se avivará. La pérdida de la fe, la vida anarquista.

En las luchas del proletariado mundial este agudizamiento es latente y constante. Toca a los obreros hacer hoy esta corriente de oposición y encumbrar su acción en una corriente de ideas. Obreros y dirigentes plantean en la vida obrera el mismo problema de libertad que levanta el anarquismo en todos los órdenes de la vida social. Hagamos que esta fuerza de oposición crezca con fuerza y se desarrolle, que ella elabora los elementos de creación voluntaria y libre en el movimiento obrero.

COMITÉ PRO PRESOS SOCIALES

Mañana, sábado 11, a la noche, se reunirá en Estados Unidos 3545 la asamblea de delegados de agrupaciones y gremios, y de compatriotas, a objeto, en primer término, de designar los camaradas que integrarán este Comité.

El Libro del Militante

320 Páginas a un Peso

Con franqueo \$ 1.20